

Aus dem Volksmusikarchiv

Der Musikant Hans Auer

Schon im Kindesalter lernte Hans Auer (geboren 1955) aus Hammerau bei Freilassing auf Initiative seiner Eltern mehrere Instrumente: Diatonische Harmonika, Hackbrett, Harfe. Auch der heimatische Trachtenverein war Nährboden für Hans Auers Musikalität. Zudem spielte der Vater selbst Harmonika, die Mutter organisierte 1966 die erste Musikgruppe: die „Hammerauer Stubenmusi“, aus der später die „Hammerauer Musikanten“ wurden.

Hans Auer entschied sich für den Beruf des Musikanten und stieg nicht ins elterliche Malergeschäft ein. Eine grundlegende, vielschichtige Musikausbildung leistete gute Dienste: Ab 1965 wurde er im Salzburger Musikschulwerk im Hackbrettspiel unterrichtet, später im Harfenspiel. Neben der diatonischen Harmonika lernte Hans Auer auch in Salzburg chromatische Knopfharmika. Am Mozarteum studierte er Schulmusik mit Hauptfach Harfe.

Beruflich landete Hans Auer — nach einem Zwischenspiel beim Sinfonischen Orchester Reichenhall — dann 1976 an der Sing- und Musikschule Inzell, deren Leiter er 1988 wurde. Hier ist ihm das Fachgebiet „Volksmusik“ besonders wichtig. Er gibt selbst Noten für Musikanten heraus und kümmert sich in Singstunden auch um das Volkslied. Hans Auer ist ein gefragter Begleiter von Gesangsgrup-

pen und als Musikant auf unzähligen Volksmusikveranstaltungen im Rupertiwinkel, im Chiemgau und darüber hinaus, aber auch in den Medien beliebt und gesucht. Mit seiner Stammgruppe, den „Hammerauer Musikanten“, spielte er in wechselnden Besetzungen, immer aber ist seine Musizierweise erkennbar. Auch seine Frau Maria spielt seit der Hochzeit 1980 bei den „Hammerauer Musikanten“ mit.



Titelfoto von Notenausgaben für diatonische Harmonika von Hans Auer.

Hans Auer versteht es, sein persönliches Wissen an die Jugendlichen und andere Musikanten weiterzugeben. Zudem ist er selbst immer auf der Suche nach Informationen zur Volksmusik und hinterfragt das eigene Tun. Seit 1992 hat er seinen Wirkungskreis entscheidend vergrößert: Der Musikant Hans Auer ist Moderator von wöchentlichen Volksmusiksendungen bei regionalen Rundfunkstationen und Gaumusikwart im Gauverband I der Trachtenvereine.

Ernst Schusser